
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a 21 de Julio 2009, siendo las 15:35 hrs. 
se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por 
el  Alcalde  Sr.  MIGUEL  BECKER  ALVEAR, con  la  presencia  del 
Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad 
de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA
SR. EDUARDO ABDALA A.
SR. JUAN ACEITON V.
SR. PEDRO DURAN S.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. HUGO VIDAL M.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA  PUBLICA  JUNTA  DE  VECINOS  Nº 15  “ LAS 
     QUILAS ”
7.- VARIOS 

El Sr. ALCALDE solicita autorización para cambiar el 
orden de la Tabla, para tratar en primer término la Audiencia Pública, 
existiendo acuerdo en ello.

AUDIENCIA PUBLICA JUNTA DE VECINOS Nº 15 LAS QUILAS
Hace  la  presentación  su  Presidente,  don  Juan 

Burgos.
En primer término expresa que la intención de esta 

Audiencia  es  plantear  problemas  que  agrupan  al  sector  y  solicitar 
apoyo  en  temas  como  la  droga,  robos,  alcoholismo,  veredas, 
microbasurales en áreas verdes y la falta de un local donde reunirse.  



                 Especialmente solicitan se les levante la sanción que 
el Municipio, representada por el anterior edil,  aplicó a  dicha Junta 
Vecinal, por la no rendición de cuentas del FONDEVE 2006, que se 
entregó a esa organización representada por doña Ruth Lara Pereira, 
por  la  suma  de  $  3.100.000.-,  asignados  para  reconstruir  la  Sede 
Social y que por razones desconocidas el Proyecto no fue realizado, 
construyéndose un Centro de Rehabilitación en el lugar, sin que los 
vecinos  fueran  informados  y  dieran  su  aprobación,  pero  existe  en 
mandato  de  los  socios  para  que  se  reconstruya  la  Sede  Social. 
Agrega que existe una demanda sobre este último tema, señalando 
que la Unidad Jurídica Municipal les ha expresado que ellos deben 
solucionar el problema.  Por ello han hecho gestiones en la Fiscalia y 
esperan pronto entregar  los antecedentes para su investigación.

Concluye  señalando  que  han  solicitado  un  nuevo 
Comodato a Serviu y conseguir los recursos para una Sede Social.

Ante  consulta  de  Concejal  Sr.  ACEITON,  el  Sr. 
Burgos señala que en los libros de Actas no existe el mandato para 
que  la  Directiva  anterior  renuncie  al  Comodato.   Agrega  que 
aparentemente la Directiva fue manipulada políticamente para que la 
Presidenta  renunciara  al  Comodato  y  se  hiciera  el  Centro  de 
Rehabilitación.

Sobre  el  destino  de  la  Subvención,  el  Sr.  Burgos 
señala que la Presidenta anterior expresó que los recursos estaban en 
ese  Centro.   Según  consultas  efectuadas  esos  recursos  fueron 
devueltos y permaneció en la Libreta y fue sacada parcialmente en 
diferentes fechas y a pocos días de concluir su mandato retiraron todo 
y se desconoce el destino de dichos recursos.

El Concejal Sr. SALINAS señala que en su momento 
varios Concejales apoyaron el Proyecto del Centro, porque se había 
quemado la Sede en un terreno que tenían en Comodato.   Se trata de 
apoyar su reconstrucción, pero surgieron gestiones y tiene entendido 
que el Gobierno Japonés puso los recursos para esos efectos.  Señala 
que  siempre  la  dirigente  señaló  que con esa Subvención se  iba  a 
hacer una Sala Multiuso.  Pasó el tiempo, el Proyecto se termino y el 
sector quedó sin Sede y con una rendición pendiente.

No es el primer caso donde dirigentes que no hacen 
bien  su  trabajo  una  Organización  queda  sin  posibilidad  de  optar  a 
nuevos recursos.  Aquí el recurso se malgastó y no se uso para el fin 
requerido.  Estima necesario buscar alguna solución a este problema.
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La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  la 
mayoría de los Concejales del  período anterior  conocen este tema. 
Sobre  la  rendición  de  cuentas  pendientes,  entendiendo  que  el 
Municipio  tiene  la  obligación  de demandar  aquellas  Organizaciones 
que no han dado cumplimiento a esta exigencia, existiendo algunos 
casos  pendientes  desde el  2003,  por  situaciones  parecidas,  donde 
desaparecen los dirigentes y no se les ha podido ubicar.  Es bueno 
resolver  este  caso  porque  se  está  perjudicando  a  un  importante 
número de vecinos por  culpa de algunos dirigentes.   También hay 
cierta  culpa  del  Municipio  en  la  fiscalización  y  se  ha  solicitado  en 
varias  ocasiones que la  Dideco concurra  a  ver  la  ejecución de los 
proyectos.  Plantea a la Administración hacer un estudio de los casos 
complicados como éste y buscar un mecanismo de solución.

El Administrador Municipal señala que la regulación 
del  Fondeve  la  hace  un  Reglamento  que  aprueba  el  Municipio. 
Anteriormente cuando se presentaban estos casos se solicitaba a la 
Junta de Vecinos que hiciera la demanda y demostrará su real interés 
en  perseguir  la  responsabilidad  penal  individual  con  ello  el  Depto. 
Jurídico daba luz verde a la rendición de cuentas, independiente de la 
responsabilidad.   No  ocurrió  probablemente  en  todos  los  casos 
objetados.    Lo  importante  era  demostrar  que  había  intención  de 
reparar  el  daño.   Quedaron  también  establecidas  unas  normas 
excepcionales  en  el  Reglamento  del  Fondeve.   Reitera  que  la 
responsabilidad penal es personal.  Lo importante también es que los 
dirigentes nuevos demuestran la intención de arreglar el problema y no 
llegar y defraudar al Municipio.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  se  refiere  a  la 
situación del Club Adulto Mayor Cardenal Samoré, que lleva 6 años 
con un problema de rendición, donde el Pdte. de la época se fue de la 
ciudad y que también se debe buscar una solución.

El Asesor Jurídico, don Cristian Ríos expresa que se 
analizó  en una reunión de Directores la  búsqueda de una solución 
para  varios  casos  y  se  está  preparando  una  propuesta  para  ser 
presentada al Concejo.

El caso de JJ.VV. Las Quilas es que no han rendido 
cuenta  como Institución  y  ahí  surgió  el  tema que  los  recursos  los 
habían  gastado  mal  la  Directiva  anterior,  pero  ello  no  exime  a  la 
Institución  de  rendir  cuenta.   Se  les  instó  a  hacer  una  denuncia 
criminal  por  apropiación  indebida  que  habría  aquí  y  lo  hicieron  en 
fecha reciente.
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El Sr. Burgos expresa que hicieron la demanda el 2 
de Julio pasado.  Agrega que ha hablado varias veces con la Pdta. 
anterior  y  la  última  respuesta  fue  que  entregaba  todos  los 
antecedentes que tiene, con la Tesorera al lado porque las dos tienen 
que responder y si ella cae, lo harán varios más también.  A la Fiscalía 
presentará  el  Libro  de  Actas  y  el  movimiento  de  la  libreta  que  le 
entregó el Banco, porque tampoco tienen la Libreta.  Agrega que hay 
una cantidad de $ 2.500.000.- de pesos aproximado que el Diputado 
Saffirio consiguió para la reconstrucción de la Sede, desconociéndose 
también el destino de esos recursos.  Estima que si no se construyó la 
Sede el dinero debió devolverse de inmediato y no dejar que se fuera 
retirando parcialmente.

La Concejala Srta. TUMA plantea la factibilidad que 
esta  JJ.VV.  gestiones  una  nueva  Personalidad  Jurídica  de  manera 
excepcional.

El  Concejal  Sr.  VIDAL  estima  que  a  través  de  la 
Unidad  de  Organizaciones  Comunitarias  se  podría  estudiar  un 
mecanismo  de  alerta  para  prevenir  estas  situaciones,  ya  que  hay 
múltiples  casos  en  que  los  ex  dirigentes  se  niegan  a  entregar  los 
Libros de Actas, de Tesorería e incluso las Sedes.

Por tanto estima que esta situación es la punta del 
ice-berg de un problema generalizado y no se debe seguir castigando 
a los vecinos por problemas de algunos dirigentes.

Respecto a los temas de esta Audiencia señala que 
el problema de las áreas verdes lo planteó un tiempo atrás y no ha 
tenido respuesta por lo que la reitera.

El Sr.  ALCALDE agrega que también este año con 
los Sectorialistas se espera tener una mayor grado de contacto con las 
Organizaciones Sociales.

El Sr. Burgos agrega que hay acuerdo en su JJ.VV. 
que para la próxima elección de Directorio se exigirá Certificado de 
Antecedentes,  y  Certificado  de  Desarrollo  Comunitario  de  cada 
candidato como medida de control desde las Bases.

El Asesor Jurídico opina que esperaría el resultado 
de la investigación criminal antes de adoptar cualquier resolución.

Sobre  el  punto,  el  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  estima 
necesario establecer lo que se les solicitará a las Organizaciones.
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El Sr. Nuñez reitera considerar la intención que debe 
tener la actual Directiva para enmendar el problema.

El Concejal  Sr.  ZUÑIGA sugiere un Oficio del Juez 
pertinente que acredite los esfuerzos y colaboración de la Directiva por 
perseguir la responsabilidad individual.

El Sr.  Burgos señala que si bien es cierto la Junta 
Vecinal es culpable por la mala gestión de una Directiva, también el 
Municipio puede verse involucrado en el problema.

El  Sr.  Nuñez  plantea  dejar  claro  el  proceso 
eleccionario  próximo,  y  para  apoyo  se  le  puede pedir  apoyo  a  los 
Tribunales Electorales para acreditar que la nueva Directiva es legal y 
válida.

El Concejal Sr. ZUÑIGA reitera una certificación del 
Juez respecto de la colaboración en la investigación que se inicio.

Respecto  del  tema,  el  Sr.  Nuñez  plantea  una 
presentación al  Concejo  de una propuesta  para  conocer  y  resolver 
estas situaciones generales y dejar claridad en el tema a futuro.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  sugiere  una 
exposición  del  Asesor  Jurídico  de  los  casos  especiales  que  tienen 
problemas de rendiciones.

Al respecto el Sr. Ríos señala que hay 3 categorías:

- Los que no han rendido.
- Las rendiciones mal hechas.
- Uso de recursos para un fin distinto al aprobado.

                Señala que se estudió una respuesta para la mayoría 
de los casos pendientes.

              Finalmente el Sr. Burgos señala que se ha recibido 
también la sugerencia de cambiar el nombre a la Junta de Vecinos y 
los vecinos no lo aceptaron, porque se transformaría en un vicio para 
otros  casos  y  lo  que  se  desea  es  aclarar  y  transparentar  esta 
situación.

Concluye el punto agradeciendo la atención prestada 
a los problemas expuestos.
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1.- ACTA ANTERIOR
Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 14 de 

Julio 2009, sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA
El Secretario Municipal da cuenta de la recepción del 

Informe Final Nº 03/09, de la Contraloría Regional, sobre el resultado 
de una Fiscalización de horas extraordinarias y control horario en este 
Municipio.

Sobre el tema el Administrador Municipal se refiere a 
la observación respecto de los Sres. Jueces de Policía Local acerca 
de dependencia jerárquica en materia de control  horario,  en que la 
Contraloría indica que para estos efectos son funcionarios municipales 
y  se  les  aplica  las  reglas  generales  establecidas  en  el  Estatuto 
Administrativo.  Sin embargo existe una interpretación de la Corte de 
Apelaciones, que ante consulta del Municipio sobre la materia, señala 
los Jueces de Policía Local están sujetos a la supervigilancia directiva, 
correccional y económica de la Corte de Apelaciones.

Se intercambian opiniones sobre la materia respecto, 
entendiéndose que es el  Organismo Contralor  que debe establecer 
claridad respecto de esa materia con la opinión de la Corte Suprema.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
No hay

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay

5.- MATERIAS NUEVAS
COMISION FINANZAS 
          El  día  Lunes 20  de Julio de 2009,  siendo las 12:10 
hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres. Eduardo Abdala, Juan Aceitón, 
Pedro  Duran,  Jaime  Salinas,  Hugo  Vidal,  Sergio  Zuñiga  y  Sra. 
Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta.  

Participan de la reunión el  Administrador Municipal, 
don  Sergio  Nuñez;  el  Director  de  Adm.  y  Finanzas,  don  Rolando 
Saavedra;  el  Director  de  Control,  don  Octavio  Concha;  el  Director 
Jurídico, don Cristian Ríos; el Asesor de Presupuesto, don Fernando 
Bustos; el Director de Aseo y Ornato, don Juan Carlos Bahamondes el 
Jefe de Gabinete, don Mario Cortes y los  funcionarios Sres. Carlos 
Millar  y  Jorge  Pillampel  de  Administración,  Srta.  Paula  Vildoso,  de 
Relaciones Públicas y don Jaime Huaiquinao de Aseo y Ornato.
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               En la reunión de trabajo se analizaron las siguientes 
materias:

I.- Modificación Presupuestaria Nº 30, del Area Municipal, por M$ 
2.153.312.-,  según el siguiente detalle de la Minuta,  que entrega el 
Asesor de Presupuestos, don Fernando Bustos:

PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)
AUMENTO 2.152.917
08.03.001 PARTICIP. ANUAL FONDO COMUN

MUNICIPAL 22.950
14.01.002 EMPRESTITOS LEASEBACK 

EDIFICIO     2.129.967

PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)
AUMENTO 2.153.312
22.07 07.01.02 PUBLICIDAD Y DIFUSION 15.000
22.08 04.05.01 OTROS-RECARGA EXTINTORES      250
22.04 04.05.03 OTROS-EXTINTORES        60
22.08 04.05.03 OTROS-RECARGA EXTINTORES        85
31.02.004 OBRAS CIVILES     2.129.967

04.12 PROGRAMA EGIS MUNICIPAL
SEGÚN DETALLE ADJUNTO   7.950

DISMINUCION          395
22.06 04.05.01 MANT. Y REPARAC. MAQUINAS 

Y EQUIPOS     250
22.04 04.05.03 TEXTOS Y OTROS MATERIALES

ENSEÑANZA     145

En  primer  término  el  Administrador  Municipal,  don 
Sergio  Nuñez  señala  que  se  propone  reconocer  el  ingreso  M$ 
2.119.967.-,  correspondiente  al  Empréstito  del  Leaseback  otorgado 
por el Banco Santander, para los efectos de la ejecución del Proyecto 
de Construcción de nuevo Edifico de Servicios Municipales,  que se 
ubicará en calle Vicuña Mackenna con O’higgins.

Sobre  el  punto  hace  una  breve  síntesis  de  este 
proyecto, señalando que la Administración anterior tomó la decisión de 
finanaciarlo  vía  Leaseback,  a  cuya  Licitación  se  presentaron  los 
Bancos BCI y Santander, resultado este último con la adjudicación del 
financiamiento.
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Hace también un relación de cómo se optó por el sitio 
de  Vialidad  y  la  condicionante  de  negociar  la  construcción  de 
instalaciones en otros terrenos para que dicho Organismo accediera a 
transferir el sitio frente a la Plaza Recabarren.  El financiamiento de 
Leaseback contempla el costo de dicha habilitación para Vialidad y la 
Obra gruesa del nuevo Edificio Municipal, que albergará básicamente 
a  Unidades  que  atienden  público  masivamente,  como  la  DIDECO, 
Dirección de Obras, Educación, Salud, entre otros.

Este trámite ha sufrido alguna demora por gestiones 
relacionadas con el dominio del terreno que entrega Vialidad, como 
también gestiones relacionadas con el alzamiento de la hipoteca del 
Edificio Municipal de calle Prat Nº 650, necesarios para el trámite de 
Leaseback.

Señala también que la licitación para la ejecución del 
Proyecto de Construcción la ganó la Empresa Worner.

En  relación  a  la  consulta  de  la  Concejala  Sra. 
Sepúlveda  acerca  si  el  nuevo  Edificio  tiene  la  capacidad  para 
acomodar a todas las oficinas que hoy están repartidas en diferentes 
partes,  el  Sr.  Nuñez dice que no,  que sólo se estimó aquellas que 
atienden público masivamente.  Además se espera dejar el Edificio de 
Prat Nº 650 y el Inmueble de calle Vicuña Mackenna con Claro Solar, 
este último para concentrar Programas como Seguridad Ciudadana, 
Gestión,  EGIS,  Convenio  Jurídico,  Turismo,  Fiscalización  y  otros 
similares,  debiendo  realizarse  una  evaluación  posterior  para  definir 
esta reubicación.

Sobre el punto, la Concejala Srta. TUMA hace notar 
el problema de hacinamiento que ya tiene el Centro de Gestión en su 
actual ubicación.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  señala  que  habría  sido 
interesante que este nuevo Edificio hubiera formado parte de un área 
cívica  en  la  Isla  Cautín,  consultando  además  por  el  costo  que 
significará habilitar dependencias a Vialidad en otro sector y sobre la 
modalidad  que  significa  destinar  recursos  en  terrenos  que  no  son 
propios.

Respecto  al  tema  de  la  Isla  Cautín,  el  Sr.  Nuñez 
expresa que la primera decisión fue hacer este proyecto allí, pero la 
Administración anterior decidió dejar gestionado este proyecto dentro 
de su período, toda vez que la situación de la Isla no estaba definida, a 
pesar de haberse consultado en diversas oportunidades.  
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           Agrega  que  el  Alcalde  actual  recibió  hace  poco  al 
Diputado Sr. Tuma quien le planteó esa alternativa y no desestimo la 
posibilidad a futuro de un Edificio allí,  para Unidades más técnicas, 
pero sigue vigente el Edificio frente a la Plaza Recabarren para público 
masivo, por su ubicación estratégica y porque existe una política de 
revitalizar  el  sector  de  esa  Plaza,  con  su  remodelación  y  con  los 
Estacionamientos.

Agrega  que  el  costo  para  las  instalaciones  de 
Vialidad son unos 400 millones de pesos que están incluidos en el 
financiamiento  del  Leaseback,  que  debiera  ejecutarse  en  unos  4 
meses,  reestudiándose  también  el  diseño  del  nuevo  Edificio,  para 
definir las Unidades que se irán allí.   Agrega que existe el compromiso 
que una vez construido el Edificio se gestionará el traspaso formal del 
terreno al Municipio.

Señala  también  que  el  Ministerio  de  Hacienda  al 
aprobar  el  mecanismo  de  endeudamiento,  consideró  entre  otros 
elementos el ahorro que significará para el Municipio el dejar de pagar 
arriendo de varias dependencias que se irán al nuevo Edificio.

El  Concejal  Sr.  VIDAL  se  refiere  al  tema  de  la 
coordinación entre Ministerios y Servicios Públicos que hubo para este 
proyecto, echando de menos esa voluntad para activar el proyecto de 
la  Isla  Cautín.   Estima  que  el  nuevo  Edificio  nunca  resolverá  la 
compleja red de servicios que atiende el Municipio, que cada día crece 
como la  ciudad  misma y  en  unos  años  más se  estará  discutiendo 
como ampliar ese Edificio.  A su juicio no existe una instancia para 
mirar a largo plazo proyectos de esta naturaleza, agregando que un 
estudio que se hizo el año 1996 por una Comisión de Uso de Suelo, 
visualizó algunos proyectos con un horizonte lejano en el tema de vial 
para el sector central de la ciudad.

Reitera que hay una falta de voluntad para estudios 
de  esta  naturaleza.   Concluye  señalando  que  no  habría  mas  que 
aprobar estos recursos, por el estado actual que presenta el proyecto, 
estimando que la ciudad se farreó la oportunidad de un proyecto global 
en la Isla Cautín, porque pese a las innumerables reuniones técnicas 
no se logró aunar criterios y avanzar en ese tema.

La Concejala Sra. SEPULVEDA indica que desde un 
principio se analizó la posibilidad de hacer el Edificio en la Isla Cautín 
y además señala que  hay documentos que acreditan que se consulto 
al Gobierno Regional sobre lo que estaba pasando con la Isla Cautín, 
compartiendo por ello que no ha existido voluntad política respecto de 
sacar adelante el proyecto Isla Cautín.
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El Sr. Nuñez agrega que en la Administración anterior 
se  insistió  en  contar  primero  con  un  Plan  Maestro  para  definir 
proyectos de desarrollo en la Isla, reiterando que el nuevo Edificio no 
se pensó para concentrar a todo el Municipio, sino aquellos Servicios 
de Atención Público mayoritario.

Ante  consulta  sobre  la  legalidad  de  modificar  las 
Bases del  Proyecto del  nuevo Edificio, el  Sr.  Nuñez señala que las 
Bases se hicieron muy flexibles, de manera que puedan modificarse 
de  acuerdo  a  las  disponibilidades,  agregando  que  se  gestionará 
conseguir recursos para las terminaciones.

El  Director  de  Administración  y  Finanzas,  don 
Rolando Saavedra señala que el  Ministerio de Hacienda aprobó un 
Leasback considerando la venta de los inmuebles donde funciona la 
Dideco  y  Tránsito  para  estos  efectos,  debiéndose  gestionar  el 
financiamiento para el alajamiento y terminaciones.  

El Concejal Sr. SALINAS señala que se acuerdo a los 
antecedentes  que  tenía  no  le  cuadra  la  diferencia  que  falta  para 
concluir el proyecto.

La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que en todo 
caso  se  pueden  revisar  las  Actas  para  ver  los  valores  que  se 
aprobaron en su momento.

Finalmente  se  acuerda  analizar  este  tema más  en 
detalle en Comisión,  postergando su resolución.

El Sr. Nuñez reitera que el Leaseback está aprobado 
por  la  Administración  anterior  y  solo  corresponde  aprobar  en  esta 
oportunidad el ingreso de estos recursos, pero no hay problemas para 
entregar mayores antecedentes respecto de este proyecto.

b) EXTINTORES
Esta propuesta solo comprende una redistribución del 

Programa  Estadio  Municipal  y  Gimnasios  para  la  adquisición  de 
Extintores.

Sobre  esta  Modificación  no  se  presentan 
observaciones.
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c) PUBLICIDAD Y DIFUSION
Sobre este tema, estaba pendiente un informe para 

resolver la suplementación que se propone por M$ 15.000.-

Antes  de  iniciar  el  análisis,  la  Concejala  Sra. 
SEPULVEDA  solicita  dejar  en  Acta  su  molestia,  porque  tiene 
antecedentes que la discusión anterior, sobre las observaciones que 
se hicieron en relación con El Diario Austral llegaron a conocimiento 
del Director y Gerente Comercial de ese medio de comunicación, lo 
que  le  parece  grave,  porque  es  la  primera  vez  que  ocurre  una 
situación de esa naturaleza.

Por  ello  solicita  al  Sr.  Jefe  de  Gabinete  que  se 
investigue estos hechos, y aclarar lo que realmente ocurrió, agregando 
que le llamaron  para que cambiara su postura sobre el tema.

El Sr. Jefe de Gabinete expresa que investigará los 
hechos como corresponde, requiriendo en todo caso se le entreguen 
antecedentes  mas  concretos,  porque  es  una  situación  que  deba 
aclararse y que no puede volver a suceder.

El  Concejal  Sr.  VIDAL  señala  que  a  el  no  le  han 
llamado, pero sin duda es una situación molesta.

Respecto  de  esta  propuesta,  resalta  la  diferencia 
significativa en este gasto considerando las reiteradas explicaciones 
de la Administración por restringir los gastos en todos los aspectos y 
estima que  en  este  caso  existen  otras  vías  para  dar  a  conocer  el 
trabajo  municipal  como  por  ejemplo  el  equipo  de  sectorialistas 
contratados.  Por ello le parece innecesaria esta suplementación de 
recursos en esta área,  como lo expresó también en el  análisis  del 
presupuesto  al  inicio  de  esta  gestión.   Comparte  también  la 
conveniencia  de  la  reserva  que  se  debe  tener  respecto  de  ciertos 
temas.

La Srta Paula Vildoso estima grave esta acusación, 
señalando en todo caso no le sorprende que sea desde este medio de 
comunicación, que ha estado presionando desde el mes de Enero vía 
lobby.    Señala que es necesario  aclarar  el  punto  porque le  atañe 
directamente,  agregando  que  personalmente  no  ha  hablado  con  el 
Director ni Gerente indicados sobre el tema.
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El  Concejal  Sr.  DURAN  estima  que  la  situación 
amerita  ser  aclarada,  porque  hay  personas  que  estarían  siendo 
afectadas, más allá de aprobar o no este presupuesto.

Finalmente  la  Concejala  Sra.  SEPULVEDA sugiere 
analizar en una reunión de Comisión del Martes 21 a las 11:00 hrs. 
este  y  los  otros  temas  pendientes,  como la  propuesta  de  la  EGIS 
Municipal que no alcanzan a analizarse por lo avanzado de la hora, 
existiendo acuerdo, y concluyendo esta reunión siendo las 13:20 hrs.
 

Concluida  la  lectura,  el  Administrador  Municipal 
desea aclarar que la licitación para la ejecución del Proyecto del nuevo 
Edificio Municipal no esta adjudicada.

2º REUNION COMISION FINANZAS
Hoy Martes  21  de Julio de 2009,   siendo  las  11:05 

hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales Sres. Eduardo Abdala, Juan Aceitón, Pedro Duran, Jaime 
Salinas, Hugo Vidal, Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva Sepúlveda, como 
su Presidenta. 

Participan de la reunión el  Administrador Municipal, 
don  Sergio  Nuñez;  el  Director  de  Adm.  y  Finanzas,  don  Rolando 
Saavedra;  el  Director  Jurídico,  don  Cristian  Ríos;  el  Asesor  de 
Presupuesto, don Fernando Bustos; el Director de Aseo y Ornato, don 
Juan Carlos Bahamondes; el Jefe de Gabinete, don Mario Cortes y los 
funcionarios Sres. Carlos Millar y Jorge Pillampel de Administración; 
doña Laura Barriga, de Rentas y Patentes, y don Jaime Huaiquinao de 
Aseo y Ornato.

               En la reunión de trabajo se analizaron las siguientes 
materias:

I.- PATENTES DE ALCOHOLES
Hace la presentación la Sra. Laura Barriga, Jefa de 

Rentas y Patentes,  de las siguientes solicitudes:

a) Renovación de Patentes: según Oficios Nº 1.827 y 1.829/09.
               Se solicita autorización para autorizar la renovación 
de 14 patentes de Alcoholes que ahora cumplen con los requisitos del 
art. 4º de la Ley de Alcoholes, según el siguiente detalle: 
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ROL NOMBRE DIRECCION ACTIVIDAD

4-2244
Soc.Administradora Plaza 
Central SA

Av.Alemania 0671 
L-3526 Restaurant Diurno

4-1314 Miranda Cuevas Jaime Abdón Interior Mercado 118-A Restaurant Diurno

4-1938 Comercial Andina Ltda.
Vicente Pérez Rosales 
01609 L-5 Restaurant Diurno

4-2134 Comercial Andina Ltda.
Vicente Pérez Rosales 
01609 L-5 Restaurant Nocturno

4-1374 Riffo Figueroa Nancy Pedro de Valdivia 01914 Restaurant Diurno
4-1990 Riffo Figueroa Nancy Pedro de Valdivia 01914 Restaurant Nocturno
4-162 Vega Sepúlveda Sergio Rubén Los Coigues 1690 Depósito de Bebidas Alcohólicas

4-1602
Establecimientos Alimenticios 
Madonna Ltda. Av. Alemania 0660 Restaurant Diurno

4-1400
Establecimientos Alimenticios 
Madonna Ltda. Av. Caupolicán 0155 Restaurant Diurno

4-2014
Establecimientos Alimenticios 
Madonna Ltda. Av. Caupolicán 0155 Restaurant Nocturno

4-2241
Establecimientos Alimenticios 
Madonna Ltda. Thiers 898 Restaurant Diurno

4-2242
Establecimientos Alimenticios 
Madonna Ltda. Thiers 898 Restaurant Nocturno

4-1743 Gallardo Modinger y Cia. Ltda.. San Martin Nº 0389 Minimercado
4-1470 Falabella Retail S.A. A. Prat Nº 570 Minimercado

- 4 solicitudes que ahora cumplen con los requisitos del art. 14 de la 
Ley de Alcoholes, que se indican:

4-1268 Contreras Vega María Perusa 0655-A
Depósito de Bebidas 
Alcohólicas

4-598
Schuster San Martín Pablo 
Roberto San Martín 985-A Expendio Cervezas y Sidras

4-1564
Schuster San Martín Pablo 
Roberto San Martín 985-A Restaurant Diurno

4-2118
Schuster San Martín Pablo 
Roberto San Martín 985-A Restaurant Nocturno

Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

b) Solicitud de Patentes
Fichas  Nº  48  y  49  que  solicita  autorización  para  el 
funcionamiento de Patente de Restaurante Diurno y Nocturno y 
Ficha  Nº  50,  para  funcionamiento  de  Patente  de  Cabaret, 
presentada  por  el  Sr.  ROLANDO  PATRICIO  BOBADILLA 
FUENTEALBA,  con  domicilio  comercial  propuesto  en  calle 
Rudecindo  Ortega  Nº  02035,  con  el  nombre  de  fantasía  “El 
Gaucho y la Nona”.
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El Informe de Seguridad Ciudadana señala que no 
existe  JJ.VV.  en  el  sector,  pero  se  trata  de  un  área  netamente 
comercial  y  en  su  entorno  mas  cercano  no  se  visualizan 
inconvenientes.

Además  cumple  con  los  requisitos  de  distancia  e 
independencia de la casa-habitación según informe de Fiscalización.

Finalmente la Dirección de Obras indica que el local 
cuenta con Permiso de Edificación y Recepción Definitiva, además de 
27 Estacionamientos.

Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

c) Patentes Pendientes
          Se intercambian opiniones respecto de las Patentes 
que  aún  presentan  problemas  para  su  renovación  acordándose 
finalmente lo siguiente:

- Quedan pendientes para revisión las Patentes de Alcoholes que 
tienen problemas con las Juntas de Vecinos.

- No se renuevan las Patentes “sin derecho a funcionamiento” y 
“sin  actividad  económica”  como  tampoco  aquellas  cuyos 
propietarios tienen problemas de antecedentes.

- El  resto  de las  patentes se  “Suspende”  por  motivo  de fuerza 
mayor, sin permitirse su pago hasta que regularicen su situación.

- En el caso de las Patentes Limitadas se decretará su pago fuera 
de plazo por motivo de fuerza mayor.

- Finalmente  en  la  sesión  Extraordinaria  del  día  Viernes  24  se 
presentará el detalle de todas estas patentes para su resolución 
final.

En este punto no se presentan observaciones.

II.- DONACION DE LIBROS
Hace  la  presentación  el  Sr.  Carlos  Millar,  de 

Administración.
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En virtud de las facultades señaladas en el  art.  65 
letra  e)  de  la  Ley  Nº  18.695,  Orgánica  Constitucional  de 
Municipalidades, se solicita autorizar la baja con donación de 7.857 
libros  extemporáneos  y  en  mal  estado  del  Sistema  de  Bibliotecas 
Municipales, para ser distribuidas en establecimientos educacionales, 
siempre que se encuentren en un estado que lo permita y el resto de 
ellos se donará a la Corporación Urracas Emaris, que posee por giro la 
Beneficencia.

Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

III.- SEMAFOROS EN SECTORES ESCOLARES
Se solicita la autorización del Concejo para aprobar la 

postulación  al  Fondo  Regional  de  Inversión  Local,  del  proyecto  de 
Instalación de 2 semáforos para cruces peatonales en los siguientes 
sectores donde se ubican Establecimientos Escolares:

- Calle 1 Norte con 3 Poniente de Labranza, donde se emplazan 
dos Jardines Infantiles y a 150 mts. de una Escuela Municipal.

- León  Gallo  con  San  Ernesto,  frente  al  Colegio  Centenario  y 
Escuela San Francisco.

                 El monto total del proyecto asciende a M$ 34.986.- y 
se financian con cargo al referido Fondo Regional de Inversión Local.

Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

IV.- MODIFICACION SUBVENCION
La  Unión  Comunal  de  JJ.VV.  Araucanía  solicita 

autorización  para  modificar  el  destino  específico  de  Subvención 
Municipal  de  $  2.000.000.-,  dejando  sin  efecto  el  ítem  “Consumo 
Básicos” por $ 100.000.-  y suplementar en esa suma el ítem “Gastos 
de Capacitación” que aumentan de $ 400.000.- a $ 500.000.-

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.
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Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

V.- MATERIAS PENDIENTES DEL DIA LUNES 20
En  relación  a  la  propuesta  de  Modificación 

Presupuestaria Nº 30, se retoma su análisis como se indica:

- Creación e Instalación EGIS Municipal por M$ 7.950.-

           La  Administración  ha  propuesto  la  creación  de  una 
instancia técnica para desarrollar una política de promoción y apoyo a 
la  solución de problemas habitacionales en la  Comuna,  utilizando el 
mecanismo del  Decreto  Supremo Nº  174/2005 que  regula  el  Fondo 
Solidario  de la  Vivienda y  que permite  la  creación  de Entidades  de 
Gestión Inmobiliaria Social-EGIS.

La propuesta municipal  fundamenta su proyecto  en 
objetivos y lineas de trabajo, para lo cual requiere de recursos para 
poner en marcha su funcionamiento, básicamente para honorarios de 
los profesionales que se desempeñarán en esta Unidad, Materiales de 
Oficina, Publicidad y Difusión habilitación de Oficinas y adquisición de 
insumos básicos para reuniones de capacitación y promoción.

Sobre la propuesta el Concejal Sr. VIDAL señala su 
satisfacción  por  esta  propuesta,  deseando  fervientemente  que  los 
objetivos se cumplan, considerando que algunas razones difíciles para 
Temuco, que concentre el 90% de la EGIS, y habrá por ello mucha 
competencia con las privadas.  También está el factor del valor de los 
terrenos que son altísimos y mas aún cuando será el Municipio que 
hará  esta  gestión,  por  lo  que  son  factores  que  conspiran  y  son 
determinantes en el caso de Temuco.

Concluido el análisis de la propuesta se propone la 
aprobación  formal  de  los  recursos  solicitados  que  alcanzan  a  M$ 
7.950.- para los efectos de crear e instalar la EGIS Municipal.

- Publicidad y Difusión por M$ 15.000.-
Hace la presentación  el  Sr.  Jefe  de  Gabinete,  don 

Mario Cortes, expresando en primer término que se está investigando 
la situación denunciada el día Lunes en Comisión y espera que ello no 
influya en esta propuesta.
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Respecto de la propuesta se  suplementar este  ítem, 
expresa  que  se  trata  de  utilizar  el  mayor  número  de  medios  de 
comunicación  por  el  resto  del  año,  para  difundir  el  trabajo  del 
Municipio.

Hace entrega de una Minuta que contiene el detalle 
de  la  propuesta,  que  incluye  la  contratación  de  publicidad  en  2 
Radioemisoras, un Diario Electrónico y en el Diario Austral.

Sobre la propuesta el  Concejal  Sr.  ZUÑIGA estima 
que falta un Plan de Medios y una planificación mas detallada de cómo 
se entregarán los mensajes y la publicidad.

La Concejala Sra. SEPULVEDA también estima que 
se debiera considerar la utilización de la Pagina Web Municipal para 
difundir el quehacer municipal.

El  Concejal  Sr.  DURAN  le  preocupa  aprobar  un 
presupuesto  adicional  donde  se  incorporará  otros  medios.   Estima 
también que se debería potenciar por los medios contratados que se 
visite el Portal Electrónico Municipal.

 El Concejal Sr. VIDAL señala que cuando se discutió 
el  Presupuesto  2009  se  vio  que  el  presupuesto  del  año  2008  se 
suplementó  casi  al  doble  por  razones  del  Campeonato  Mundial  de 
Fútbol  Femenino,  pero  este  año  no  hay  razones  para  hacer  esta 
suplementación, considerando exagerado el actual presupuesto y más 
aún encuentra exagerado una suplementación de este monto.  Por ello 
expresa que rechazará esta propuesta tal como esta presentada.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  estima  que  los 
medios  de  comunicación  relevantes  para  esta  difusión  son  las 
radioemisoras, pudiéndose incluso agregar otras, pero no comparte el 
gasto que se propone a través de El Diario Austral.

Habiéndose  intercambiado  opiniones  sobre  la 
propuesta,  el  Administrador Municipal,  don Sergio Nuñez procede a 
retirarla, quedando sin resolución para una nueva oportunidad.

d) Recursos para Proyecto Nuevo Edificio
La  propuesta  de  incorporación  de  los  recursos  del 

Leasaback par financiar  el  Proyecto del  nuevo Edificio  de Servicios 
Municipales, queda pendiente también para un mayor análisis en la 
Comisión Vivienda para una próxima reunión de trabajo.
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En  consecuencia,  respecto  de  la  propuesta  de 
Modificación Presupuestaria Nº 30, queda pendiente el tema del gasto 
de  Publicidad  y  Difusión  y  el  reconocimiento  de  recursos  del 
Leaseback para el nuevo Edifico Municipal, debiendo la Administración 
modificar y adoptar el formato de dicha Modificación Presupuestaria a 
los gastos aprobados en esta oportunidad.

Respecto de la Modificación Presupuestaria que debe 
respaldar  los  gastos  aprobados,  el  Secretario  Municipal  sugiere 
agregar una frase aclaratoria al texto.

El Concejal Sr. VIDAL señala que anteriormente se 
vio un gasto por un total de M$ 395.-, que es una reasignación en el 
Presupuesto  de  Gastos  y  esta  calzada,  por  lo  que  no  habría 
problemas.

Sobre  el  gasto  de  M$  7.950.-  éste  se  debería 
financiar  con  aumento  de  Ingresos  de  recursos  del  Fondo  Común 
Municipal por el mismo monto.  Eso es lo que falta señalar a su juicio.

El Secretario Municipal sugiere que al final del texto 
donde  se  trató  este  gasto,  que  se  contiene  en  la  Modificación 
Presupuestaria Nº 30, se agregue una nota que señale: “ De acuerdo a 
la Modificación Presupuestaria Nº 30 adjunta”.

En  ese  contexto  firmará  el  Comunica  Acuerdo 
correspondiente  que  da  cuenta  de  la  aprobación  de  la  referida 
Modificación Presupuestaria.

En esos términos el Concejo Municipal aprueba los 
gastos señalados en la Modificación Presupuestaria Nº 30.
 
VI.- ENTREGA DE INFORME

El Administrador Municipal hace entrega a los Sres. 
Concejales para su conocimiento, un Informe de Evaluación del Primer 
Semestre de los Programas Sociales de la DIDECO.

La reunión de trabajo concluyo a las 13:25 hrs.

7.- VARIOS
FERIA ARTESANOS

El Concejal Sr. VIDAL señala que la Coordinadora de 
Artesanos  le  solicitó  hacer  una  presentación  en  la  Comisión  que 
preside, pero no fue posible convocarla por la premura del tiempo y en 
la Comisión Finanzas de hoy se concedió un espacio para escuchar a 
esta Agrupación, agradeciendo esa posibilidad.
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En síntesis la Presidenta de la Coordinadora planteó 
el problema grave que se les presentó, producto de un compromiso 
suscrito con el Director de la Dideco sobre la realización de una Feria 
de Invierno, que aparentemente por el fracaso de otra Feria, en la que 
esta Organización no tiene nada que ver,  se había determinado su 
suspensión, lo que implica problemas graves desde el punto de vista 
económico si no se resuelve la situación.

Se  explicó  que  habría  un  acuerdo  para  realizar 
determinadas Ferias en el año y este tema lo habían conversado en 
varias oportunidades con el Director de Dideco y el Jefe de Gabinete. 
Agrega que por unanimidad de los Concejales presentes en la reunión, 
se  acordó  solicitar  al  Alcalde  considerar  este  planteamiento 
favorablemente y como inicialmente se había considerado como inicio 
el 17 de Julio, se considere que parta este Viernes 24.

La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que también 
se comentó en la  reunión sobre un espacio que se le  entregó por 
algunos días a una persona de Gorbea, que trajo su gente y les cobro 
una  cantidad  considerable  a  cada  uno  de  los  comerciantes  y  que 
muchos de ellos no pagaron los derechos municipales.  Se autorizó a 
una  persona  para  lucrarse  a  costa  del  Municipio  y  que  no  eran 
artesanos de la Comuna y no exhibieron artesanía propiamente tal. 
Por ello solicita información clara y precisa sobre la utilización de una 
Plaza de la  ciudad para estos  efectos,  que le  parece  de  la  mayor 
gravedad.  Apoya esta petición, considerando la situación económica 
de  los  artesanos,  y  que  la  artesanía  es  su  fuente  de  trabajo  y 
supervivencia, reiterando se considere la autorización que requieren.

El Director de Dideco, don Rolando Mansilla señala 
que ha tenido contactos con la Coordinadora en el ánimo de apoyarlos 
en  sus  actividades,  donde  plantearon  sus  actividades  para  el  año. 
Agrega que ello  no significa  que esté  aprobada esa programación, 
porque se reciben múltiples peticiones y en ese sentido se debe ser lo 
más equilibrado y no comprometerse solo con una Organización por 
muy altruista que sea y bien fundamentadas las actividades.  Agrega 
que se conversó la posibilidad de hacer esta Feria de Invierno pero 
solo fue una conversación, donde le expresó que hicieran la petición 
porque la autorización no depende solamente de la Dideco, porque 
intervienen varios Directores y esa fue la respuesta que se les dio el 
fin de semana pasado.
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Concluye  señalando  que  luego  vendrán  peticiones 
para otros meses y se estudiarán en su momento.

El Concejal Sr. ZUÑIGA consulta respecto de cuanto 
tuvo que ver el fracaso de la otra Feria en esta decisión.

Al  respecto  el  Sr.  Mancilla  señala  que  son  dos 
situaciones distintas, que no se consideran para tomar decisiones.

El Jefe de Gabinete, don Mario Cortes agrega que lo 
que hizo peso fue que el Programa presentado contemplaba Ferias en 
Febrero, Día de la Madre, Septiembre, Diciembre y ésta que se colocó 
entre  Julio  y  Agosto  y  una que se habló  para  Noviembre.   Se  les 
planteó  que  hay  otros  grupos  de  Artesanos  que  también  hacen 
peticiones similares y no se podía autorizar Ferias todos los meses, sin 
perjuicio de estudiar aquellas mas tradicionales como en Septiembre y 
Diciembre, analizando también las ubicaciones, cantidad de puestos, 
para  resolver  situaciones  a  largo  plazo  satisfactorias  para  ambas 
partes en forma coordinada y ordenada.

El Concejal Sr. SALINAS señala que esta Agrupación 
viene por alrededor de 25 años haciendo sus Ferias.  Resalta el hecho 
del traslado a otra Plaza y los resultados económicos no muy buenos 
que han tenido en un año difícil y muchos viven solo de la artesanía, 
por lo que se debe considerar estos factores para ayudarlos.

El  Jefe  de  Gabinete  señala  que  precisamente  es 
tener un calendario con las fechas, lugares y número de puestos.

El  Concejal  Sr.  SALINAS  señala  que  la  Plaza 
Dagoberto Godoy está desocupada ahora y se puede considerar ese 
espacio  para  esta  actividad,  reiterando  considerar  las  necesidades 
económicas que tiene este grupo de personas.

La Concejala Srta. TUMA se refiere a un compromiso 
de  realizar  la  Feria  en  esta  fecha  para  resarcir  las  perdidas  que 
tuvieron en el verano. 

El Concejal Sr. ABDALA señala que en la discusión 
que se dio respecto de la Feria de Febrero, se señaló claramente que 
el Municipio iba a hacer una serie de acciones para mitigar el efectos 
del traslado.  Agrega entender que las Ferias Artesanales no son de 
una Agrupación o de otra, sino de la ciudad y cuando se acoge una 
petición de este tipo se acoge para todos los artesanos, por ello no le 
parece como argumento señalar que así como se atiende la solicitud 
de la Coordinadora hay que atender solicitudes de otros Artesanos.  
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          La tarea del Municipio es tener espacios para todos 
los artesanos de la Comuna.

La Concejala Sra.  SEPULVEDA señala preocuparle 
la respuesta del Director de Dideco, sobre el hecho que se presente 
una  solicitud  no  significa  que  están  aprobadas.   Estima  que  si  se 
solicita  hacer  una  petición  formal,  las  Organizaciones  quedan 
esperanzadas porque no se les a dicho que nó.

Reitera la consulta sobre quien autorizó a la persona 
de Gorbea, si se fiscalizó a qué personas se le entregaron puestos y 
cuanto  pagaron  por  ello.   Señala  conocer  a  la  mayoría  de  los 
integrantes de esta Coordinadora y le consta que son artesanos, y que 
agrupa  a  un  importante  grupo  de  artesanos  de  nuestra  Comuna, 
reiterando una respuesta frente a este tema, extrañándole que nadie 
tiene una respuesta sobre esta situación.

Sobre  el  punto,  el  Sr.  ALCALDE  expresa  que 
respecto aquí hay una situación que hasta hoy no se la han aclarado, 
agregando que no ha autorizado ni autorizará más Ferias, estimando 
que se le  ha pasado a  llevar  y  habrá gente que debe responderle 
sobre esta situación.

El Concejal Sr. VIDAL señala ser enemigo de hacer 
enjuiciamientos  de  funcionarios  menos  en  estas  instancias.   Sin 
embargo respecto a este tema, señala que a pesar que trabaja fuera 
de Temuco y no está todos los días en la ciudad, se percató de esa 
Feria  y  le  parece curioso  que  ninguno de los  Directores  presentes 
tenga una explicación básica sobre el tema.

También  le  sorprende  que  haya  una  distancia  tan 
grande en  la  comprensión  de  los  hechos,  ya  que  se  recibió  de  la 
Coordinadora que se trata de una suerte de acuerdo explicito, entre el 
Director de Dideco  y ellos para realizar esta Feria y cuando llegan 
donde el Jefe de Gabinete tienen un no explicito también, por lo que 
estima que hay un problema de comunicación entre los representantes 
del Alcalde y las Organizaciones formales.

El Jefe de Gabinete precisa que esta Feria no estaba 
contemplada en el  Programa que habían presentado al  Director  de 
Dideco y solo hace un par de semanas vino el planteamiento en un 
documento que trataba otros temas.   Posteriormente hicieron llegar 
formalmente la petición y se les dio la respuesta conocida, reiterando 
que no fue una tramitación, sino que era una actividad no contemplada 
y extraordinaria, agregando que se dará respuesta formal al tema.
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El Concejal Sr. ACEITON señala que le parece bien 
que en vacaciones de Invierno funcione una Feria aprovechando que 
llega mucho turista y es un atractivo para la ciudad, junto con ayudar a 
la gente de esfuerzo, apelando a que se considere la solicitud de esta 
Agrupación.

El Concejal Sr. ZUÑIGA consulta al Sr. Alcalde sobre 
la efectividad de un compromiso surgido con el traslado de Feria en 
Febrero, autorizando otra actividad como medida de mitigación.

El  Sr.  ALCALDE  señala  que  habló  del  Pueblo  de 
Artesanos,  que es un Proyecto que le interesa realizar,  pero jamás 
habló de Ferias de Invierno, Primavera o Fiestas Patrias o Navidad.

Consultado  si  el  compromiso  fue  del  Jefe  de 
Gabinete de ese período, señala no conocer esa resolución.  Respecto 
de resarcir  el  eventual  daño que tuvieron los artesanos señala que 
también hay otros que señalaron que tuvieron éxito  en la  actividad 
realizada en la Plaza Teodoro Schmidt. 
 Ante  consulta  del  Concejal  Sr.  Zuñiga  que  estima 
necesario aclarar si habrá o no autorización para la Feria en Agosto, el 
Sr. ALCALDE señala reiterar que esta disponible para analizar esta 
solicitud, concluyendo este punto.

DESTRUCCION DE CANCHA
El  Concejal  Sr.  ACEITON  informa  que  recibió  una 

nota  denunciando  a  la  Junta  de  Vecinos  Antumalen,  que  habría 
ordenado hacer hoyos en la Cancha del sector, para que no puedan 
jugar los equipos de la Asociación de Fútbol de Cautín, entregando la 
denuncia acompañada de una serie de fotografías del lugar.  Agrega 
que la referida Junta de Vecinos tiene esta Cancha en Comodato, por 
lo que solicita aclarar esta situación y se estudie caducar el Comodato 
de esos terrenos.

INFORMES
El Concejal Sr. ABDALA se refiere al requerimiento 

de  varios  informes  que  deben  ser  enviados  al  Concejo  y  no  han 
llegado,  como son  el  2º  Informe sobre  Estado  avance  financiero  y 
pagos provisionales Salud y Educación, el informe de Evaluación de 
Planes  y  Proyectos  de  Inversiones  y  Presupuesto  Municipal  y  el 
Detalle  Mensual  de los  Pasivos acumulados.   Adicionalmente  hace 
notar que se debe dar cumplimiento al plazo de 5 días para conocer 
previamente las Modificaciones Presupuestarias, que es irrenunciable 
por parte del Concejo.
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CALLE BULNES
El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  solicita  se  estudie  por  la 

Unidad  que  corresponde,  la  coordinación  con  Carabineros  para 
fiscalizar la gran cantidad de vehículos que se estacionan en doble fila 
frente a la Intendencia principalmente al medio día, muchos de ellos 
con disco fiscal.

El Sr. ALCALDE señala que el Director de Tránsito 
tomará nota de este punto.

CARTA DEL COLEGIO DE PROFESORES
El Concejal Sr. DURAN da cuenta de la recepción de 

una  carta  suscrita  por  el  Presidente  y  Secretario  del  Directorio 
Comunal Temuco del Colegio de Profesores de Chile A.G., en relación 
al paro de profesores por el no pago del Bono SAE y el descuento que 
se aplicará a docentes que paralizaron los días 6 y 7 de Julio pasado.

En  la  nota  se  resalta  que  Temuco  fue  la  única 
Comuna del país que aplica descuentos, desconociendo el Protocolo 
de  Acuerdo  firmado  por  la  ACHM,  el  Mineduc  y  el  Colegio  de 
Profesores  de  Chile  A.G.  y  la  última  en  pagar  el  referido  Bono. 
También  que  el  descuento  fue  planteado en  el  Concejo  Municipal, 
agregando que según sus antecedentes, la Concejala Sra. Sepúlveda 
sería la responsable de dicha propuesta.

En  síntesis,  reiteran  que  Temuco  fue  la  única 
Comuna que no cumplió el  Protocolo de Acuerdo,  castigando a los 
profesores que participarán en el Paro de Julio, que fue consecuencia 
del incumplimiento del pago del Bono SAE por parte de Alcaldes  por 
destinar  los  recursos  a  otros  gastos  y  la  falta  de  fiscalización  del 
MINEDUC,  sugiriendo  finalmente  una  reunión  con  la  Comisión  que 
preside  para  buscar  una  solución  para  superar  el  problema de  los 
descuentos.

Sobre el tema el Sr. ALCALDE recuerda que el paro 
de los días Lunes y Martes se hizo a pesar que se les señaló que el 
pago se haría el  Miércoles,  como fue efectivamente,  con todos los 
esfuerzos que ello demandó.

El Concejal  Sr. ZUÑIGA se refiere a una carta que 
recibió, donde alumnos Liceo Pablo Neruda expresaban su apoyo a 
los docentes por este tema.
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La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  considera  que  es 
una falta de respeto para ellos mismos esta actitud, porque hubo una 
reunión con la Directiva y hubo total  acuerdo en que se harían los 
esfuerzos  para  pagar  porque  los  recursos  estaban  y  solo  faltaban 
algunas gestiones por lo que era cuestión de tiempo.

Por  ello  estima que tienen una crisis  interna como 
líderes.  Opina que cada Concejal puede tener una opinión sobre el 
tema y nadie puede influir en otros en la decisión que adopte, por ello 
le molesta el sentido de la nota.

El Sr. ALCALDE solicita al Concejal Sr. Duran, como 
Presidente de la Comisión respectiva, le de la respuesta del caso.

Respecto del tema del descuento, la Concejala Sra. 
SEPULVEDA expresa que fue un acuerdo para sugerirle al  Alcalde 
esa medida, pero es la Autoridad Comunal que toma la decisión.
  
          Sobre  el  tema  la  Concejala  Srta.  TUMA  sugiere 
revisar el Protocolo de Acuerdo a que se hizo referencia.

El  Concejal  Sr.  VIDAL  estima  que  no  se  puede 
oficializar  esta  sugerencia  porque  el  tema  no  es  competencia  del 
Concejo.   Sobre  el  punto  opina  que  cuando  se  está  frente  a  una 
situación conflictiva,  se  toman decisiones que tienden a forzar  a  la 
parte contraria.  Reitera que no esta de acuerdo en que se proceda a 
un descuento, considerando que se ha planteado la recuperación de 
esos días.  Corresponde a su juicio ponderar la situación del momento 
que se vivió,  en un contexto  en vías  de solución y  por  ello  hacen 
referencia a un protocolo de acuerdo nacional.

El Sr. ALCALDE reconoce que por distintos factores o 
medios  no  se  ha  entregado  una  mejor  educación  en  el  Sistema 
Municipal.  Pero respecto de esta movilización reitera que en reunión 
con los profesores se les expresó que apenas llegaran los recursos se 
pagaría el Bono, porque era una situación de algunos días, y se pagó 
como se había dicho.

El Concejal Sr. VIDAL reitera entender este conflicto 
como  tal,  como  un  conflicto  y  la  recuperación  de  horas  le  parece 
razonable para no aplicar descuentos.
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La Concejala Sra. SEPULVEDA reitera mantener la 
recomendación al Sr. ALCALDE respecto al descuento por los días no 
trabajados, porque se planteó una solución a 48 hrs. y tozudamente se 
siguió en paro,  opinión que es compartida mayoritariamente porque 
ello  será  una  señal  clara  que  se  tome  sobre  lo  ocurrido  en  esta 
materia, concluyendo este punto.

CANIL
En relación a un eventual problema de colapso en el 

Canil por el aumento de perros planteada por la Concejala Srta. Tuma, 
el  Sr.  ALCALDE  señala  que  se  solicitará  la  información  para  dar 
cuenta posteriormente sobre este tema.

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES

1.-  Se  aprueba  Modificación  Presupuestaria  Nº  30,  que  reasigna 
recursos para adquisición de extintores y dispone recursos para crear 
EGIS Municipal.

2.-  Se  aprueba  la  renovación  de  18  Patentes  de  Alcoholes  que 
cumplieron con requisitos del art. 4 y 14 Ley de Alcoholes.

3.- Se aprueban Patentes de Restaurante Diurno, Nocturno y Cabaret, 
del Sr. Rolando Bobadilla F.

4.-  Se  aprueba  baja  con  donación  de  7.857  libros  de  Bibliotecas 
Municipales.

5.- Se aprueba la postulación al FRIL de un proyecto de 2 semáforos 
en sectores donde se emplazan Establecimientos Educacionales.

6.-  Se  modifica  destino  específico  por  $  100.000.-  de  Subvención 
otorgada a la Unión Comunal JJ.VV. Araucanía.

7.-  Se  presenta  para  estudio  de  la  Administración  solicitud  para 
instalación de Feria de Artesanos.

8.-  El Concejal  Sr.  Aceitón solicita se estudie revocar Comodato de 
Cancha Fútbol con JJ.VV. Antumalen por destrucción de la misma.

9.- El Concejal Sr. Abdala solicita envío de Informes pendientes.
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10.- El Concejal Sr. Zúñiga plantea fiscalización de vehículos en doble 
fila frente a Intendencia Regional.

11.-  El  Concejal  Sr.  Durán  dará  respuesta  a  carta  del  Colegio  de 
Profesores sobre descuento por paro de actividades.

12.- Se acuerda que Director Jurídico presenta informe sobre situación 
de  Organizaciones  Sociales  que  se  encuentra  con  Rendiciones 
Fondeve pendientes.

Se levanta la sesión siendo las 17:45 hrs.

DAT/jso.
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